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Армия в материальном отношении может быть 
обеспечена всем самым современным 
и необхолимым, олнако слабая моральная 
составляюшая, отсутствие боевого луха, 
преланности, чувства любви к Ролине, 
ответственности за ее сульбу, безразличие 
могут привести к необратимым послелствиям.

Шавкат Мирзиёев, 
Президент Республики Узбекистан

ОПРЕДЕЛЕНЫ ПРИОРИТЕТНЫЕ ЗАДАЧИ 
ПО ДАЛЬНЕЙШЕМУ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ 

И РАЗВИТИЮ НАЦИОНАЛЬНОЙ АРМИИ

■ Образование

Что показали результаты 
испытаний среди учащихся 
и педагогов
Современная система образования и полготовки калров отличается активным внелреннем 
и применением переловых метолик и инноваций. Нынешнее поколение учашихся призвано стать 
опорой завтрашнего дня. Именно поэтому в приоритет взяты развитие в учебных завелениях 
ИКТ, привлечение в сферу мололых и перспективных калров, молернизаиия учебной литературы 
и улучшение материально-технической базы.

Евгения Юн

Презилент Республики Узбекистан, Верховный Главноколланлуюший Вооруженными 
Силами Шавкат Мирзиёев 10 января, в преллверии Лня зашитников Ролины, посетил 
Акалемто Вооруженных Сил.

В январе 2017 года глава государства по
ручил организовать на базе Ташкентского 
высшего общевойскового командного учили
ща абсолютно новое учебное заведение. 
Вскоре было принято соответствующее по
становление Президента, и училище было

преобразовано в Академию Вооруженных 
Сил, вобравшую в себя самые передовые тех
нологии и современные средства обучения. 
В январе 2018тода Верховный Главнокоман
дующий ознакомился с деятельностью новой 
академии.

Сегодня в академии кардинально измени
лись условия и содержание учебного про
цесса. Аудитории'Оснащены современной 
компьютерной техникой, учебно-лабора- 
торнымоборудованием. Действует ситуаци
онный центр, применяются тренажеры.

(Окончание на 2-й стр.)
Фото Просе-службы Президента 

Республики Узбекистан.

"Правда Востока"

Разумеется, многое в том, на
сколько эффективным будет 
процесс обучения, зависит от 
педагогов. Опытные учителя 
знают, что самое важное в этом 
деле - уметь взаимодействовать 
с учениками и находиться в по
стоянном творческом поиске. 
Для большинства родителей се
годня приоритетной задачей яв
ляется выбор наставника для 
своих чад. Каждому взрослому 
хочется видеть возле своего ре
бенка учителя, который не толь
ко дает качественные знания,но 
и помогает в воспитании, закла
дывает в него фундамент успеш
ной личности, создает условия 
для самореализации и раскры
вает способности и таланты ма
лыша. Все это, как правило, про
исходит в начальной школе. 
Учителям 1 -4-х классов следует 
развивать у детей логическое и 
свободное мышление, интеллек
туальные способности, расши
рять их мировоззрение, а также 
умение четко выражать свою 
точку зрения письменно и уст-, 
но. Обеспечение каждой шко
лы, колледжа, лицея и вуза опыт
ными и компетентными педаго
гами - задача, стоящая перед Го
сударственной инспекцией по 
надзору за качеством образова
ния при Кабинете Министров

Республики Узбекистан. Это уч
реждение реализует государ
ственную политику в области 
повышения качества непрерыв
ного образования, а также осу
ществляет мониторинг качества 
образования и обьективную 
оценку эффективности учебно
го процесса в соответствующих 
учреждениях.

В нашей стране развитию 
школ в последние годы уделяется 
особое внимание. Ежегодно воз
водятся и ремонтируются сотни 
учреждений по Инвестиционной 
программе, программам “Обод 
кишлок" и “Обод махалла". Орга
низованы Президентские школы, 
где созданы все необходимые ус
ловия. Теперь главой государства

поставлена задача по разработ
ке макета "Современной школы". 
Такие учреждения будут возве
дены на основе передового за
рубежного опыта, оснашены 
современной мебелью и обору
дованием, учебно-лабораторны
ми принадлежностями, методи
ческими материалами, компью
терами, а также мультимедийны
ми средствами, обеспечены но
выми учебниками, пособиями, 
художественной и научной лмге- 
ратурой. Кроме этого, разрабо
таны новые требования к руко
водителям и педагогическим 
кадрам, а также порядок оцени
вания учреждений.
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■ Мнение
"Устойчивость нашей экономики, качественная и эффективная работа 
всех отраслей, удобство жизни населения зависят от информационных 
технологий; Поэтому следует создавать еше более широкие возможности 
для этой сферы, необходимую инфраструктуру, стимулировать специалистов, 
воспитывать способную молодежь".

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев.

Будущее страны - за молодежью
в новоголнем поэлравлении наролу Узбекистана Презилент отметил 
важность получения молодым поколениел^ хорошего образования 
и воспитания. В 2020 голу булет уделено внимание форл^ированию 
еше более благоприятных условий лля развития предпринимательства 
и бизнес-срелы, что поможет созлать дополнительные рабочие места.

Анастасия Боровикова
"Правда Востока"

В Узбекистане последние годы 
делается акцент на внедрение ин
новационных решений в различные 
сферы для улучшения качества 
предоставляемых услуг и облегче
ния жизни людей. Они широко ис
пользуются для коммуникации в от
раслях управления, банковского 
дела, промышленности, медицины 
и обеспечения безопасности. Рас
ширение информационных техно
логий указывает на постоянную и 
увеличивающуюся потребность в 
услугах 1Т-спеииалистов.

В ноябре прошлого года стар
товал проект "Опе МИИоп 
СоВегз". Он направлен на подго
товку миллиона отечественных 
экспертов по программированию 
и представляет собой дистанци
онное бесплатное обучение насе
ления, в первую очередь молоде
жи, по четырем популярным на 
сегодня 1Т-спеииальностям: "Ана
литика данных", "Андроид-разра
ботка", "ҒгоШЕпб-разработка" и 
"Ғи1151аск-разработка".

Кроме того, в Ташкенте в 2019 
году завершился первый этап 
строительства 1Т-парка. Он будет 
специализироваться на запуске и 
выведении на рынок перспектив
ных стартап-проектов.

1Т-Рагк планирует уделить осо
бое внимание той части населе
ния, которая готова к овладению 
базовой 1Т-квалификаиией. Мож
но пройти узкоспециализиро
ванные курсы по определенным 
программам.

Государство оказывает большую

поддержу стартап-проектам моло
дежи. Указом Президента "О Госу
дарственной программе "УозЫаг - 
ке1а|аф1П12" от 27 июня 201В года 
утверждена программа, которая 
нацелена на поддержку молодеж
ных бизнес-инициатив. Она на
правлена на обеспечение занятос
ти путем содействия и поддержки 
в реализации стартапов, идей и 
проектов, обучения востребован
ным специальностям и навыкам 
ведения бизнеса.

Также запланировано строи
тельство коворкинг-иентров для 
льготной аренды помещений, 
офисной техники и расходных ма
териалов, доступа в интернет и 
другого содействия, включая раз
работку бизнес-планов, консуль
тационные, юридические, бухгал
терские и иные услуги, организа
цию форумов, мастер-классов и 
семинаров.

- Прогрессивные государства 
мира делают ставку на молодежь, 
понимая, что расходы на нее - это 
инвестиции в будущее. Узбеки
стан всячески поддерживает мо
лодое поколение. Существует 
программа поддержки молодеж
ных инновационных идей и стар
тапов “Стартап-инициативы". 
Она помогает молодежи протес
тировать свои инновационные 
идеи, создать собственный стар
тап и развить потенциал в сфере 
предпринимательства. Во время 
обучения можно найти едино
мышленников и сформировать 
свою команду мечты. Также бла
годаря программе можно отыс
кать инвесторов для своего про
екта, - отмечает Исломбек Анва
ров, выпускник ТУИТа.

Стоит отметить, что государ
ство окажет финансовую поддер
жку авторам стартапов и бизнес- 
идей, которые направлены на раз
витие сферы туризма.

Узбекистан намерен к 2030 
году войти в состав 50 передовых 
стран мира по рейтингу Глобаль
ного инновационного индекса. 
Для достижения этой цели госу
дарство возьмется за стремитель
ное развитие стартапов.

Кроме того, в этом году будут 
созданы Академия молодежи при 
Министерстве инновационного 
развития, а также специализиро
ванный "5с1епсе Рагк".

В академию примут коллекти
вы, которые состоят из одаренной 
молодежи и студентов, ученых и 
предпринимателей в возрасте до 
40 лет, имеющих инновационные 
проекты и идеи. Им окажут фи
нансовую и другую помошь в их 
реализации.

В рамках деятельности Акаде
мии молодежи будут реализовы
ваться практические, инновацион
ные и стартап-проекты по искусст
венному интеллекту, робототехни
ке, мехатронике, фармацевтике, 
биотехнологиям, программирова
нию, промышленному дизайну, 
30-моделированию и другим перс
пективным направлениям, имею
щим важное значениедля будущего 
страны.

Также разработают предложе
ния по созданию "5с1епсе Рагк" для 
членов Академии молодежи с со
временной инфраструктурой на 
территории "умного города", кото
рый будет находиться в Нурафша- 
не (Ташкентская область).

Крайне важно поддерживать 
молодое поколение во всех начи
наниях. Потенциал и таланты каж
дого человека должны быть оцене
ны и использованы на благо всей 
страны, ведь будущее нашего госу
дарства - в руках молодежи.

■ Наследие

Вдохновение мастера слова
2019 гол лля Узбекистана ознаменовался вступлением 
в Совет сотрулничества тюркоязычных госуларств. 14 сентября 
прошлого тола наша республика ратифицировала Нахичеванское 
соглашение о созлаини ССТГ. Срели основных залач 
деятельности в рамках межлунаролното объелинения - развитие 
взанмолействня в торговле, экономике, транспорте, энергетике, 
туризме, коорлннацни усилий по обеспечению мира 
и безопасности в регионе. Мероприятие, в котором приняли 
участие главы госуларств - участников Совета, прошло 
в столице Азербайлжана. Наши страны связывает многолетнее 
сотрулннчество, в том числе в культурно-гуманитарной сфере.
В истории этого тосуларства в разные века играли значимую 
роль деятели науки, культуры и искусства. Олним из таких стал 
великий азербайлжанский леятель,
поэт и просветитель Имамеллин Насими.

Сеид Имамеддин выбрал лите
ратурный псевдоним - Насими. 
Именно под ним он известен как в 
Азербайджане, так и мире. Про
изведения писал на азербайджан
ском, арабском языках и фарси.

Президент Азербайджана 
Ильхам Алиев подписал распоря
жение об обьявлении 2019-го в 
республике Годом Насими. Это

»1
I Их наградила Родина
Не представляю жизнь без искусства!"

Минувший тол налолто останется в памяти лиректора 
специализированной школы искусств, заслуженного наставника 
мололежн Республики Узбекистан Нортожи Юсуповой, ла и 
всего коллектива учрежлення.

Фируза Атаханова
"Праеда Востока"

Год был весьма плодотворным 
и запоминающимся: 22 студента 
приняли участие в престижных 
конкурсах в столице нашей Роди
ны и за рубежом, явив миру на
циональное искусство. Так, 
Умаржон Адашбоев, обучающий
ся по классу эстрадного исполне
ния, победил в Международном 
фестивале-конкурсе "Москов
ские каникулы", а его товарищи 
макомисг Анварбек Абдувосидов 
и мастер игры на гиджаке Сан- 
жарбек Абдуллаев, кларнетистка 
Гулсанам Косимжанова заняли

совпало со знаменательной да
той - 650-летие,м мыслителя. 
В соответствующем документе 
отмечено, что он оставил глубо
кий след в истории азербайджан
ского народа, и сегодня память о 
нем имеет важное значение в ду
ховно-нравственном совершен
ствовании людей.

На протяжении многих лет

вторые места. Макомист Улугбек 
Тожимирзаев и трубач Мухамма- 
дали Абдулвохидов, вокальный 
исполнитель Алишер Сулаймо- 
нов также удостоились вторых 
мест в конкурсе "Кубок Европы". 
В дни празднования Навруза при 
содействии областного хокимия- 
та группа учашихся побывала с 
концертами в России, Бельгии, 
Нидерландах, а летом - Синга
пуре.

Нортожи Юсупову Указом 
Президента в связи с 28-летием 
государственной независимости 
Узбекистана наградили орденом 
“Фидокорона хизматлари учун" 
за многолетний труд по воспита
нию молодого поколения. Она

ведущие ученые занимаются изу
чением творчества поэта и мысли
теля. Образ великого деятеля за
печатлен в современных произ
ведениях, а также искусстве. 
В Азербайджане имя Насими но
сят Институтязыкознания Нацио
нальной академии наук Азербайд
жана, район в Баку, станция мет
ро, городская школа в Балакенском

работает в сфере с 1980 года. 
Начинала как преподаватель, 
дирижер в Наманганском музы
кальном училище, затем стала

районе, улицы в Агджабеди, Худа- 
те и Баку, села в Сабирабадском, 
Билясуварском и Саатлинском 
районах, сухогрузный теплоход 
Каспийского государственного 
морского пароходства.

Фото Азербайджанского 
культурного центра 

имени Гейдара Алиева.

директором этого учебного заве
дения, которое было реорганизо
вано в колледж искусств. За годы 
работы подготовила сотни отлич
ных специалистов, внесла огром
ный вклад в выполнение Нацио
нальной программы по подготов
ке кадров.

День у Нортожи Чанаевны за
бит делами, и побеседовать с ней 
удалось не сразу - сначала она 
ознакомилась с ходом реконструк
ции здания, прошлась по аудито
риям, проконтролировала ход 
учебного процесса. Обладая иде
альным музыкальным слухом, по
рой поправляла учеников, осваи
вающих азы игры на разных музы
кальных инструментах, давала 
ценные советы. Да и в кабинете дел 
хватало - ей то и дело звонили, 
заносили документы.
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ОПРЕДЕЛЕНЫ ПРИОРИТЕТНЫЕ 
ЗАДАЧИ ПО ДАЛЬНЕЙШЕМУ 

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ И РАЗВИТИЮ 
НАЦИОНАЛЬНОЙ АРМИИ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В прошлом году работы по модер- 
низаиии академии были продолже
ны, возведены новые объекты. Соз
даны дополнительные возможности 
для учебной и боевой подготовки 
курсантов, занятия ими спортом.

При академии образован Науч
но-методический совет, координи
рующий учебный и научный процес
сы во всех высших и средних специ
альных военных учебных заведени
ях страны.

Глава государства ознакомился с 
результатами работы по совершен
ствованию деятельности учебного 
заведения и введенными в эксплуа
тацию новыми современными 
объектами образовательной инфра
структуры.

Представлены возможности ком
плекса динамических компьютерных 
тренажеров основных образцов 
военной техники, информация о ра
ционализаторских и инновационных 
разработках курсантов академии.

- В военном образовании, как и во 
всех других сферах, мы должны всегда 
идти в ногу со временем и даже быть на 
шаг впереди. Наши курсанты и слуша
тели должны приобретать самые пере
довые, основанные на инновациях зна
ния и навыки, быть в курсе новостей 
сферы, постоянно работать над со
бой, - отметил Шавкат Мирзиёев.

Президент поздравил курсантов 
со знаменательным событием в жиз
ни нашей страны - 28-летием со дня 
образования Вооруженных Сил Рес
публики Узбекистан и Днем защит
ников Родины. Шавкат Мирзиёев

ознакомился с условиями в учебных 
и жилых помещениях, а также совре
менных спортивных сооружениях.

В этот же день в Академии Воору
женных Сил под председательством 
Президента Республики Узбекистан, 
Верховного Главнокомандующего 
Вооруженными Силами Шавката 
Мирзиёева состоялось расширенное 
заседание Совета безопасности, по
священное вопросам дальнейшего 
развития и реформирования нацио
нальной армии.

В мероприятии приняли участие 
члены Совета безопасности, руко
водящий состав Вооруженных Сил, 
министерств и ведомств, а также по
средством видеоконференцсвязи - 
главы регионов, командования во
енных округов и воинских частей, 
представители общественных орга
низаций. Представлена информа
ция о работе в сфере укрепления 
обороноспособности страны.

На заседании подведены итоги 
широкомасштабной работы по раз
витию Вооруженных Сил, дана кри
тическая оценка деятельности ми
нистерств и ведомств, а также ор
ганов государственной власти на 
местах, задействованных в реали
зации задач по развитию и рефор
мированию национальной армии.

Президент отметил, что на основе 
Стратегии действий по дальнейшему 
развитию Республики Узбекистан в 
2017-2021 годах наряду с другими 
сферами жизнедеятельности страны 
проведены масштабные преобразо
вания и в области военного строи
тельства, тем самым за столь корот
кий период времени удалось добиться

конкретных результатов и вырабо
тать стратегическое видение облика 
наших Вооруженных Сил.

Особо подчеркнуто, что в совре
менных условиях противостояния в 
информационном пространстве, 
усиления борьбы за умы и сердца, 
особенно молодого поколения, зна
чительно возрастает роль и место 
военно-патриотического воспи
тания.

Даны дополнительные поручения 
по совершенствованию системы во
енно-патриотического воспитания 
населения, в первую очередь молоде
жи, вовлечению ее в процесс осуще
ствляемых в стране ре(}х)рм, реализа
ции интеллектуального и творческого 
потенциала.

- Армия в материальном отноше
нии может быть обеспечена всем са
мым современным и необходимым, 
однако слабая моральная составляю
щая, отсутствие боевого духа, пре
данности, чувства любви к Родине, 
ответственности за ее судьбу, без
различие могут привести к необра
тимым последствиям,- отметил глава 
государства.

Были рассмотрены и другие важ
ные направления реформирования и 
развития Вооруженных Сил.

По итогам заседания Президентом 
Республики Узбекистан, Верховным 
Главнокомандуюшим Вооруженными 
Силами Шавкатом Мирзиёевым 
даны рекомендации и поставлены 
конкретные задачи перед должност
ными лицами по организации даль
нейшей работы в области укрепле
ния обороноспособности страны.

УзА

Акция
"Благодатный Ташкент":
столица станет еще краше 
и благоустроеннее
в Ташкенте стартовала акция "Файзли Ташкент"
("Благодатный Ташкент"), организованная в целях преврашення 
нашей прекрасной столицы в еше более благоустроенный 
и красивый горол. Она началась на открытой плошалке 
сталиона "Миллий".

На организованном по этому 
случаю мероприятии собрались 
представители государственных 
и общественных организаций, 
активисты махаллей, молодежь, 
работники, ответственные за 
благоустройство города.

Хоким города Ташкента 
Жахонгир Артикходжаев отме
тил, что несмотря на то, что бла
гоустроенных территорий с каж
дым днем становится все больше, 
есть и заброшенные места. Он 
призвал участников акции к ак
тивности в улучшении санитар
ного состояния города.

Акция продлится два месяца. 
За это время будут благоустрое
ны 30 тысяч гектаров террито
рий, кладбищ, внутренних дорог, 
приданы формы деревьям, уде
лено внимание ночному освеще
нию внутренних улиц.

Акция началась с работ по бла
гоустройству в Чиланзарском и 
Учтепинском районах. К процес
су привлечена тысяча служащих 
и рабочих главного управления 
городского благоустройства, 
105 единиц специальной техни
ки. Руководителем рабочей груп
пы назначен заместитель хокима 
города Ташкента Б. Рахманку- 
лов. Контроль за качеством и эф
фективностью работ будут осу
ществлять руководители, ответ
ственные за каждую террито
рию, в дальнейшем они же будут 
непосредственно нести ответ
ственность за чистоту закреп
ленных территорий.

- До марта наша столица ста
нет еше краше и благоустроен
нее, - говорит ответственный со
трудник Ташкентского городско
го хокимията Шохрух Рахимжо- 
нов. - К акции также будут при
влечены и добровольцы из Таш
кентской области. Для них 
созданы все необходимые усло
вия. Каждому рабочему, привле
ченному к благоустроительной 
работе, будет выплачиваться 
80 тысяч сумов в день. Наша цель - 
обеспечить чистоту и порядок в 
столице, в частности очистить и 
привести в порядок внутриквар
тальные территории массивов с 
многоэтажной застройкой, клад
бища и каналы.

- Я приехал из Янгиюльского 
района Ташкентской области, - 
говорит Бахром Хакимов. - Об
ратился в хокимият района по 
поводу устройства на работу, 
мне порекомендовали акцию 
"Благодатный Ташкент". Это ста
ло для меня хорошей возможно
стью, пока не найду постоянную 
работу. Я предложил участво
вать в акции и другим своим зна
комым, находящимся в поиске 
работы. Сегодня наш первый ра
бочий день. Мы обеспечены 
транспортными средствами, ин
струментами, одеждой и двух
разовым горячим питанием. Ра
боту начали с благоустройства 
2-го квартала Чиланзарского 
района.

Г. Бобоева.
Корр. УэА.

Туризм
Отрасль на подъеме

госуларственный комитет по развитию
туризма полвел итоги прошелшето гола 
в свете проволимых в социально- 
экономической сфере реформ и обозначил 
залачи на 2020-й.

Александр Зотов
< "Правда Востока"

: Как развивается отрасль, которой прелрешено
.- стать локомотивом экономического преобразо- 
1 вания страны) Сухие статистические ланные го- 
• ворят об опережающих показателях. Так, обща

ясь с журналистами в июле 2019-го, заместитель 
Премьер-министра Азиз Аблухакимов озвучивал 
ожилаемую цифру гостей Узбекистана за гол - 
6,4млн. Олнакопрактика показала, чтовозможно-

< сти гостеприимства нашей страны несколько нело- 
' оценены. Итоговая цифра - 6 748 500, что хотя и

не намного выше прогнозной, но значительно пре-
( восхолит показатель пр1>шлого гола - 5 346 200 

человек.
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■ Взгляд из-за рубежа _

в Японии обсудили итоги 
официального визита 
Президента Узбекистана

"Не представляю 
жизнь без искусства! II

В Посольстве нашей страны в Токио состоялось мероприятие, 
посвяшениое итогам прошелшето с 17 по 20 декабря минувшего 
гола официального визита Президента Шавката Мирзиёева 
в Японию.

На нем представлена подроб
ная информация об итогах пре
бывания главы государства в 
Стране восходящего солнца, а 
также видении практической ре
ализации достигнутых согла
шений.

На мероприятии подчеркну
то, что официальный визит 
Президента Узбекистана стал 
историческим событием, от
крыв новую страницу в истории 
узбекско-японского стратеги
ческого партнерства. Двусто
ронний саммит, а также прове
денные встречи с Императо
ром Японии Нарухито, руково
дителями парламента и членами 
правительства, лидерами японс
кого бизнеса позволили вывести 
отношения на более высокий 
уровень.

Отмечалось, что в рамках ви
зита подписан ряд документов, 
среди которых Совместное заяв
ление о дальнейшем углублении 
и расширении отношений стра
тегического партнерства между 
Узбекистаном и Японией, меж
правительственные и межведом
ственные документы, а также ин
вестиционные соглашения и тор
говые контракты. Сотрудниче
ство охватывает экономику, про
мышленность, туризм, науку.

сферу инноваций, информаци
онно-коммуникационные техно
логии, трудовую миграцию, об
разование и спорт, а также меж
региональные отношения.

В своем выступлении Специ
альный представитель МИЛ 
Японии по Центральной Азии 
Хидеки Уяма назвал официаль
ный визит Президента Узбеки
стана в Японию историческим, 
открывшим новые горизонты 
для дальнейшего укрепления

узбекско-японского стратеги
ческого партнерства в обще
ственно-политической, торго
во-экономической и культурно
гуманитарной сферах. Доказа
тельством плодотворности ви
зита, по словам Спецпредстави
теля, является подписание бо
лее 60 документов, соглашений 
и договоренностей.

Японский дипломат подтвер
дил полную готовность МИД 
Японии к практической реализа
ции взаимных договоренностей.

Директор Департамента про
токола МИД Японии К. Ивама в 
своем выступлении отметил, что 
визит Президента Узбекистана 
Шавката Мирзиёева стал одним 
из ярких событий во внешней 
политике Японии в прошедшем 
году.

К. Ивама сообщил, что после 
визита главы Узбекистана он 
провел множество переговоров 
в Японии.

Участники брифинга проин
формированы об основных по
ложениях принятого 28 декабря 
2019 года постановления Прези
дента Узбекистана, согласно ко
торому выстраивается разнопла
новое и взаимовыгодное сотруд
ничество с Японией, а также ме
ханизм реализации и монито
ринга практического исполне
ния достигнутых договоренно
стей.

ИА "Дунё”.

1 ♦
- Нортожи Чанаевна, как вы успеваете 

выполнять столько задач одновременно? 
И в чем секрет успеха?

- Уже привыкла. Кроме того, у нас 
хорошая команда педагогов. Среди них - 
четыре лауреата государственной пре
мии, десятеро имеют звание отличника 
средне-специального, профессиональ
ного образования, 36 преподавателей 
высшей категории, много способных мо
лодых специалистов. Сейчас готовимся к 
отчетному концерту, присматриваемся к 
первокурсникам, выявляем таланты. Ду
маю, что и 2020 год станет удачным.

Что касается успехов, то тут особых 
секретов нет. Стараемся расширить 
спектр направлений обучения, что по
зволяет привлечь больше абитуриентов. 
При этом учитываем конъюнктуру рын
ка труда, чтобы они нашли работу по 
профессии. У нас ведется подготовка 
кадров по 15 специальностям. Первыми 
среди профильных учреждений создали 
отделения дизайна и актерского мастер
ства, эстрадного исполнения, которые 
успешно функционируют. Стоит особо 
отметить кафедру искусства националь
ной хореографии. Кстати, учащиеся ка
федры актерского искусства подгото
вили ряд спектаклей, которые поднима
ют актуальные проблемы, в частности 
преступности и наркомании среди мо
лодежи .

Качество обучения у нас на должном 
уровне: наши выпускники поступают в 
ведущие вузы страны. Достаточно ска
зать, что многие учащиеся - победители 
международных конкурсов, поступили в 
консерваторию на льготной основе.

Безусловно, играют роль внимание и 
забота, проявляемые Президентом стра
ны к сфере образования, в том числе и по 
нашей линии. Это видно как в плане при
нятия различных профильных норматив
но-правовых документов, так и на прак
тике: педагоги освобождены от работы, 
не сопряженной с их основной деятель
ностью, увеличена заработная плата.Как 
сказал глава государства на видеоселек- 
торном совещании по вопросам разви
тия системы народного образования, по
вышения квалификации педагогов и их 
авторитета в обществе, духовно-нрав
ственного воспитания молодого поколе
ния: “Мы видим в наших учителях, само
отверженных директорах школ, ветера
нах сферы опору и надежду страны. ...и 
далее не будем жалеть средств и возмож
ностей ради развития школьной системы.

Судьба будущего поколения, судьба всей 
нашей нации, народа, государства зави
сит от наших уважаемых учителей... Без 
материального стимулирования учите
лей, без повышения качества их жизни о 
реформах, каких-либо результатах и 
речи быть не может".

Честно говоря, нет слов, чтобы опи
сать те чувства, которые испытала, когда 
узнала о своем награждении. Это и при
знательность, и гордость, и желание ра
ботать еше усерднее!

- Как вам удается выявлять столь бли
стательные таланты?

- Прежде всего стараемся принимать 
на учебу ребят с музыкальным образова
нием, обращаем пристальное внимание 
на способности и неустанно работаем 
над их развитием. Так, в 2018 году вока
листка, победительница международных 
конкурсов Шахноза Ёкубжанова стала 
лауреатом Государственной премии 
имени Зульфии, а в минувшем 2019-м 
этой престижной премии удостоилась 
будущая оперная певица Гулшодабегим 
Абдулхамидова. Обе поступили в кон
серваторию на льготной основе.

Наш выпускник Камрон Мамадалиев 
также является победителем междуна
родных конкурсов и сейчас учится в 
консерватории, он непревзойденный ис
полнитель шлягеров Муслима Магомае
ва, не раз участвовал в различных кон
цертах и мероприятиях. На 9 Мая в со
ставе агитгруппы ездил поздравлять ве
теранов, которые не могли сдержать 
слез при виде парня в военной форме, 
который пел песни тех лет.

Тут дело не только в способностях. 
Всякий талант должен развиваться, а это 
тяжкий труд ученика и педагога. Среди 
наших наставников много подлинных 
фанатов своего дела, которые не жалеют 
усилий для воспитания настоящих музы
кантов. Стоит отметить художественно
го руководителя духового оркестра 
Закира Абдурахманова, преподавателя 
музыки по классу фортепиано Нелю Ах
медову и других. Кстати, наш духовой 
оркестр постоянно участвует в торже
ственных проводах призывников в ар
мию и других военно-патриотических 
мероприятиях.

- Последний вопрос: хватает ли сил на 
семью?

- Тут полный порядок. Супруг работа
ет со мной в одной сфере, у нас трое 
детей и семеро внуков. Уже сейчас пыта
юсь приобщить их к музыке, так как не 
представляю себе жизнь без искусства!

Наманганская область.

В разрезе по возрастным категориям это выгля
дит так: 51,3 процента составили лииа в возрасте 
31-55 лет (52,1 процента в 2018-м), 20,2 процента - 
55 лет и старше (19,4), 19,5 процента - 19-30 лет 
(20,4) и 9,1 процента - до 18 лет (8,1 процента в 
2018-м).

Кто более всего посещает Узбекистан) Конечно, 
соседи: из региона Центральной Азии в страну 
приезжало 5 764 500 человек. Из стран СНГ - 
495 600 туристов. Количество посетителей из 
стран дальнего зарубежья составило 488 400 чело
век. Наибольшее число туристов прибыло из 
Казахстана, Таджикистана, Кыргызстана, Туркме
нистана, Российской Федерации, Турции, Афгани
стана, Китая, Республики Корея и Индии. Кстати, 
Казахстан стал единственной страной в этом спис
ке, из которой посетителей стало немногим мень
ше, чем в предыдущий год.

Прибывают в Узбекистан с самыми разными ие- 
,лями. Так, отмечаютвГоскомтуризме, 81,8 процен
та гбстЪй - навестить родных и дру'зеп, аТ5,5 про-"

? цента-наотдых.Лругиепричины,сподвигшиепосе
тить страну - лечение, шопинг, участие в деловых 
встречах и учеба, - составили 2,7 процента.

Самыми высокими показателями туристских 
поездок в Узбекистан отметились август (692,3 
тысячи человек) и октябрь (658,4тысячи). Вырос по 
итогам и объем экспорта туруслуг, составивший 
1 313 032 доллара (в 2018-м - 1 041 089).

Это огромное количество приезжих необходи
мо хорошо принять, накормить, обеспечить сво
бодное и удобное передвижение по стране. И, как 
следствие, развитие туризма тянет за собой появ
ление новых и реконструкцию действующих инф
раструктурных объектов - гостиниц, аэропортов, 
вокзалов, современных дорог, кафе и ресторанов, 
автозаправок и курортных зон.

Так, в стране насчитывается уже 1188 средств 
размещения гостей: это 833 гостиницы, 214 хосте
лов и 141 объект другого плана. Соответственно 
растет и номерной фонд этих заведений. На сегод
ня он составляет 26 147 мест (увеличившись с 
прошлого года более чем на пять тысяч мест).

Наибольшее количество - 33,7 процента от об
щего количества мест размещения гостей - распо
лагается в столице. Бухарская область сконцент
рировала 11,3 процента. Ташкентская-9,7, Самар
кандская - 9,6, Хорезмская - 6,9 процента.

Глядя на эти цифры, понимаешь, что поставлен
ное перед отраслью главой государства поручение 
увеличить общее количество прибывающих а 
Узбекистан туристов до десяти миллионов не ка
жется отдаленной перспективой.

Также большая работа проводится для привле
чения в страну потока новых гостей. Организуют
ся визиты представителей крупнейших мировых 
СМИ, культурные мероприятия в зарубежных 
центрах.

Еше одной точкой роста привлечения турпото- 
ка в Узбекистан стали регулярные обшественно- 
культурно-развлекательные мероприятия, рас
крывающие многочисленные духовные и истори
ческие грани страны и ее народа. Это первый 
паломнический форум по зиёрат-туризму в Бу
харской области, художественный фестиваль ис
кусства бахши и Археологический форум в Сур- 
хандарьинской области, "Игры богатырей" 
(Хорезмская область), авторалли "Муйнак" и му
зыкальный фестиваль "Стихия" (Республика Кара- 
калпакстан), туристическая ярмарка стран СНГ 
(Самаркандская область). Форум геотуризма и 
гранатовый фестиваль (Кашкадарьинская об
ласть), Фестиваль электронной музыки, гастро
номический фестиваль и "УУог1б (пБиепсеп 
Соп^гезз" (Ташкент).

Благодаря вниманию к дальнейшему развитию 
отрасли ее показатели растут год от года, однако 
это не повод останавливаться на достигнутом. 
И сегодня в стране реализуется 26 инвестицион
ных проектов на сумму 1,1 миллиарда долларов. 
Это и строительство гостиниц, санаториев, оздо
ровительных комплексов и спортивно-рекреаци
онных зон, и развитие отдельных видов туризма, 
и совершенствование транспортной инфраструк
туры.

Радушие народа Узбекистана не забудет ник
то из побывавших с добрыми намерениями на 
нашей земле. А мы с нетерпением ждем новых 
гостей.

Фото Рашида Галиева.
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Что показали результаты испытаний среди 
учащихся и педагогов

1 ♦
- в 2019 году впервые в истории 

Узбекистана объявлен рейтинг об
щеобразовательных школ, - коммен
тирует начальник инспекции Улуг
бек Ташкенбаев. - Деятельность 956 
школ оценена по четырем индикато
рам. Самые высокие позиции в спис
ке заняли Наманганская, Хорезм
ская и Навоийская области, в конце 
рейтинга оказались Республика Ка- 
ракалпакстан, Самаркандская и 
Ташкентская области.

В этом году список изучаемых 
школ будет увеличен до 1345. Сей
час продолжаются контрольные ра
боты и процесс проведения соцоп- 
росов. Также мы разработали эф
фективный механизм оценки рей
тинга высших учебных заведений. 
В 2018 году впервые опубликован 
список лучших вузов республики. 
Такая работа необходима также для 
того, чтобы создать конкуренцию 
между учреждениями. С момента 
опубликования рейтинга заметны 
положительные изменения в работе 
ряда вузов, не занявших высоких по
зиций.

При проведении исследований в 
ходе подготовки рейтинга выявле
но, что больше половины учащихся 
9-х классов получили неудовлетво
рительные оценки за письменные 
работы по математике. Такие испы
тания инспекцией проводятся регу
лярно, результаты анализируются 
совместно с ответственными мини
стерствами и ведомствами. В пер
вую очередь необходимо создать 
благоприятные условия для педаго
гов и их работы над собственными 
навыками, обеспечить регулярное 
повышение квалификации. К ухуд
шению качества образования при
водят различные причины. Среди 
них - оторванность высших образо
вательных учреждений от школ, от
сутствие эффективной практики, 
прекрашениесвязей с кадрами пос; 
ле, выпуска. Также важно повысить 
общественный контроль, актив
ность родителей при организации 
деятельности школы. Учитывая вы
шесказанное, республиканскими 
рабочими группами принимаются 
меры по эффективному налажива
нию сотрудничества"семья - махал- 
ля - школа - высшее образовательное 
учреждение".

Кроме того, инспекцией пере
смотрен порядок аттестации педа
гогических кадров общеобразова
тельных учреждений страны и ут
верждено Положение о порядке 
проведения аттестации наставни
ков в дошкольных, общих средних, 
средних специальных, профессио

нальных и внешкольных государ
ственных образовательных учреж
дений. Так, впервые в прошлом 
году совместно с Министерством 
дошкольного образования прове
дена аттестация 3762 педагогов- 
воспитателей, в сотрудничестве с 
Минкультом - 2700 педагогов спе
циализированных шко.л культуры и 
искусств, а 206 педагогов, работа
ющих в подведомственных Акаде
мии художеств Узбекистана спе
циализированных школах искусств, 
также прошли аттестацию. В целом в 
2019-м в тестовых испытаниях при
няли участие почти 57 тысяч пре
подавателей. Результаты, соответ
ствующие высшей квалификаци
онной категории, показали около 
4500 учителей.

- На основании изучения передо
вого зарубежного опыта значитель
но усовершенствован порядок атте
стации и государственной аккреди
тации образовательных организа
ций, - продолжает У. Ташкенбаев. - 
Учреждениям предоставлена воз
можность самостоятельно оценить 
свою деятельность и устранить име
ющиеся недочеты. На основе новых 
процедур в 2020-2025 годах плани
руется провести аттестацию 8187 
ДОО. В прошлом году мы провели 
аттестацию 1646 общеобразова
тельных учреждений, аккредитацию 
получили 1477. В 2020-м согласно 
плану к аттестации будут привлече
ны 2514 школ по всей стране. Осо
бое значение в этом процессе уде
лили оказанию наставникам практи
ческой помощи по выполнению выд
винутых Президентом пяти важных 
инициатив, а также повышению ду
ховности учащейся молодежи, орга
низации ее содержательного досу
га. Помимо этого, за последние не
сколько месяцев 2019-го мы тща
тельно изучили успеваемость уча
щихся 357 специализированных 
школ и школ-интернатов. Результа
ты показали несоответствие уровня 
знаний и усвоения материала уста
новленным Государственны.м обра
зовательным стандартам. Так, из 
12 790 учеников, прошедших испы
тания, знания 7287 из них {57,8 про
цента! оценены как неудовлетвори
тельные.

Для создания удобств педагоги
ческим кадрам упрошен процесс ат
тестации, в 2019-м она организовы
валась дважды: очередная аттеста
ция в марте-апреле и досрочная - в 
мае-июне. Отныне педагоги по сво
ему желанию могут участвовать во 
внеочередной аттестации. По уста
новленному ранее порядку каким 
бы квалифицированным и уверен
ным в своих знаниях и потенциале

ни был педагог, ему приходилось 
ждать определенное время, так как 
аттестация проводилась каждые 
пять лет. Например, для получения 
первой категории специалисту не
обходимо было ждать целых 13 лет. 
По новому порядку для участия во 
внеочередной аттестации педагог 
может обратиться с письменным за
явлением, не дожидаясь пятилетне
го периода. Самое главное, на осно
ве результатов внеочередной аттес
тации по отношению учителей пер
вой и второй категорий не принима
ются отрицательные решения, что 
служит для них мотивацией в даль
нейшей работе надсобой и выработ
ке уверенности в себе. Кроме того, 
ранее к аттестации привлекались 
педагогические кадры, обладающие 
научными степенями (□ос1ог о1 
РН!!о5орНу (РНО) или □ос1ог о{ 
5с1епсе (05с), и это обстоятельство 
вызывало их справедливое возму
щение. Теперь эти педагоги не при
влекаются к аттестации, и им выпла
чивается заработная плата, уста
новленная для учитёл#й высшей ка
тегории. *'

Среди нашей молодежи сегодня 
наблюдается высокий спрос на по
лучение высшего образования, 
с целью создания для юношей и де
вушек условий по инициативе 
Президента в 2019 году в республи
ке открыт ряд филиалов зарубеж
ных вузов, а также созданы совмес
тные программы и факультеты в со
трудничестве с иностранными 
партнерами. Кроме того, упрошен 
порядок признания дипломов зару
бежных высших образовательных 
учреждений. Также между прави
тельствами Республики Узбекистан 
и Российской Федерации подписа
но соглашение о взаимном признании

образовательных, квалификацион
ных и ученых степеней. Основные 
задачи инспекции в этом направле
нии - выдача лицензий негосудар
ственным образовательным органи
зациям республики и организация 
работ по признанию документов об 
образовании, выданных в зарубеж
ных странах.

- Наша молодежь обращается к 
нам, чтобы не ошибиться в выборе 
вуза, диплом которого признается 
напрямую и без испытаний. 
В последнее время количество таких 
обращений резко возросло, - гово
рит У. Ташкенбаев. - Чтобы диплом 
иностранного вуза был признан в 
Узбекистане, он должен пройти го
сударственную аккредитацию как 
высшее учебное заведение в своем 
государстве, если же не прошел этот 
процесс, то его диплом не будет 
признан в том же самом государ
стве. По анализам инспекции, коли
чество заявлений, касающихся при
знания и нострификации зарубеж
ных квалификаций высшего образо- 
вания.^а последние три года вырос
ло в 5,3 раза. В 2019 году зарегист
рировано 12 867 заявлений, 3327 из 
которых нострифицированы.

В реализации принятой в стране 
Стратегии действий сфера образо
вания и подготовки кадров играет 
огромную роль. На примере разви
тых зарубежных государств мы мо
жем видеть, насколько оправданы 
могут быть инвестиции в образова
ние. Профессионалы востребованы 
всегда и везде, именно поэтому не
обходимо усилить внимание к раз
витию человеческого капитала. Са
мая главная задача - поднятие каче
ства образования и работы педаго
гов на новый уровень.

Фото Музаффара Абдуллаева.
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В отеле "1п1егпа11опа1 НоГе! Та5Ькеп1" прошла 
конферениия "51агТТесН", посвяшенная развитию 
информационных технологий и стартап-экосистемы 
в Узбекистане, а также первой годовщине со дня 
основания в стране Технологического парка 
программных продуктов
и информационных технологий (1Т-Рагк).

Какое будущее
у стартап-экосистемы?

В мероприятии, организованном 
Министерством по развитию инфор
мационных технологий и коммуника
ций Республики Узбекистан и ООО 
"Технологический парк программных 
продуктов и информационных техно
логий" (1Т-Рагк), приняли участие мес
тные и зарубежные 1Т-спеииалисты, 
отечественные программисты и 
рго!ес1-менеджеры, работающие в 
крупных международных компаниях, 
первые выпускники |Т-Рагк.

Открывший мероприятие директор 
1Т-Рагк Фарход Ибрагимов рассказал о 
целях и направлениях развития первого 
узбекского Технологического парка 
программных продуктов и информаци
онных технологий. По его словам, 
1Т-Рагк уже стал органичной частью мес
тной стартап-экосистемы и позволил 
создать благоприятные условия для 
дальнейшего развития отечественного 
стартап-движения. Его резидентам пре
доставлен целый ряд налоговых и тамо
женных льгот и преференций, специаль
но для них была создана необходимая 
современная инфраструктура. В целом 
весь парк будет состоять из четырех зда
ний, в которых разместятся коворкинг- 
центр, 1Т-академия, лаборатория и 
1Т-отель. Также во всех регионах страны 
откроются филиалы 1Т-парка. Кроме 
того, в сентябре 2019 года при 
1Т-Рагк был создан венчурный фонд, 
средства которого планируется инвести
ровать в наиболее перспективные 
1Т-академии и центры.

Конференция "51агТТесН" разделена 
на четыре сессии, в рамках которых 
обсуждались такие темы, как стартап- 
экосистема, венчурное финансирова
ние, 1Т-образование, развитие экспорта 
высокотехнологичной продукции. Свои 
презентации здесь представили как ме
стные, так и зарубежные предпринима
тели, чей бизнес вырос из стартапов.

Так, на сессии, посвященной стар
тап-экосистемам, выступил директор 
российской 1Т-компании "Ғго518а1е" 
Алексей Плотников. Он рассказал, как 
небольшой стартап, направленный на 
разработку мобильных или компьютер
ных игр, может превратиться в успеш
ный бизнес.

- Разработка компьютерных игр - 
сложный, но очень увлекательный про
цесс, поэтому именно в этой сфере со
бираются самые лучшие программисты, 
- говорит А. Плотников. - Занимаясь 
разработкой игр, молодой специалист 
попадает в среду, в которой он может 
учиться и перенимать опыт у наиболее

квалифицированных специалистов. 
При этом создание новой игры может 
вестись одновременно в трех-четырех 
странах, что открывает новые возмож
ности для программистов в области ди
станционной работы. Способности и 
навыки в сфере разработки компьютер
ных игр могут позволить не только тру
доустроиться в крупной международ
ной компании, но и начать собственный 
бизнес.

В рамках конференции прошла выс
тавка стартапов первых выпускников 
1Т-Рагк. На их стендах представлены 
разнообразные проекты, отражающие 
новые для Узбекистана направления 
1Т-индустрии.

- Наша компания занимается разра
боткой новых технических решений в 
сфере больших данных и машинного 
обучения, - говорит директор компании 
''2иссо1есБ" Содик Шакиров. - Среди на
ших клиентов - крупнейшие мировые 
компании, одной из которых является 
шведская фирма "Ег1с55оп“. На данный 
момент у этого производителя тысячи 
серверов, на которых обрабатывают те
рабайты данных. Компания использует 
нашу разработку для проведения интел
лектуального анализа, что позволяет 
выявлять и прогнозировать тенденции 
рынка.

Свои новые функции и возможности 
здесь представил также веб-портал для 
консультаций, торговли и полезной ин
формации для фермерских хозяйств 
"А§готаг(".

- В настоящее время на нашем сайте 
уже зарегистрировались более десяти 
тысяч фермеров, представителей дех
канских хозяйств и владельцев приуса
дебных участков, - говорит контент- 
менеджер веб-портала "А§готаг(" Алия 
Норкулова. - Мы предоставляем им 
бесплатные консультативные услуги 
по восьми направлениям, в том числе 
по агрономии, овощеводству, бахче
водству, экспорту и логистике, ветери
нарии и рыбоводству. Каждый из 
пользователей может получить квали
фицированные рекомендации от на
ших специалистов. Есть действующая 
торговая площадка, на которой любой 
зарегистрированный производитель 
сельхозпродукции может выставить 
свой товар и найти покупателя. На дан
ный момент там уже продаются 500 
разных продуктов.

В завершение конференции органи
зованы встречи для предпринимателей.

Р. Бондарчук. 
Корр. УзА.

Клуб "Голос девушек' 
путь к новым возможностям
Влаголаря реализуемым в нашей стране 
широкомасштабным реформам лля всех, в том числе 

и лля левушек, открываются новые возможности.
Лля эффективного их использования требуются 

иниииативиость, знания и решительность.
Об этом подробно говорилось в структуре Союза молодежи, сту-

на II республиканском форуме 
"Голос девушек", состоявшемся в 
Молодежном пресс-клубе при 
Союзе молодежи Узбекистана.

Мероприятие организовано 
в рамках реализации выдвину
тых Президентом Шавкатом 
Мирзиёевым пяти важных ини
циатив.

В форуме приняли участие 
представители сфер политики, 
науки, культуры. Комитета жен- 
шин Узбекистана, Научно-прак
тического исследовательского цен
тра "Сила", девушки, работающие

денты и журналисты.
Пели форума - сплочение в со

ставе клуба "Голос девушек" со
отечественниц до 30 лет, которые 
составляют почти 30 процентов 
населения страны, оказание со
действия в решении их проблем. 
С этой целью обсуждены вопросы 
статуса девушек в обществе и се
мье, обеспечения гендерного ра
венства, организованы презента
ция проектов и психологические 
тренинги.

Координаторами клуба “Голос де
вушек" представлена информация

1»

об учебном семинаре, организо
ванном по инициативе Союза мо
лодежи в молодежном лагере Бос- 
танлыкского района Ташкентской 
области.

На семинаре проведены

презентации и тренинги по важ
ным вопросам, затронутым на со
стоявшейся 27 декабря 2019 года 
встрече Президента Шавката 
Мирзиёева с молодежью, в том 
числе по вопросам поддержки мо
лодых семей, предупреждения 
разводов, нравственно-эстети
ческого воспитания.

На учебном семинаре, прохо
дившем в течение трех дней, 
проведены тренинги на различ
ные темы. Координаторы обес
печены необходимыми материа
лами.

На форуме заслушаны докла
ды на темы "Итоги выборов в 
парламент: роль женщин в выбо
рах", "Платформа "Голос деву
шек" - новая возможность для 
молодых девушек", "Роль искус
ства и культуры в повышении об
щественной активности жен- 
шин", "Актуальные вопросы миг
рации молодых девушек, обес
печения их занятости".

УзА.
Фото А. Абдуллаева (УзА).

Вдохновение мастера слова
1 ♦
в 1973 году а честь Насими 

режиссером Гасаном Сеидбейли 
снят одноименный фильм, глав
ную роль в котором сыграл народ
ный артист Азербайджана Расим 
Балаев. В том же году композито
ром Фикретом Амировым напи
сана хореографическая поэма 
(балет) "Сказание о Насими". 
В 1980-м в Баку установлен па
мятник деятелю.

Внесший вклад в сохранение 
культурного наследия Имамед- 
дин Насими и по сей день почи
таем современниками. Его тру
ды оставили глубокий след в ли
тературе, а также сыграли свою 
роль в развитии этого направле
ния. Ученые отмечают в произ
ведениях влияние гуманисти
ческих традиций и созвучие 
прогрессивным идеям, которые 
вызывали во все времена осо
бый интерес у представителей 
творческих направлений, слу
жили источником для вдохно
вения.

В сентябре 2018 года в Азер
байджане прошел Фестиваль по
эзии, искусства, духовности - На
сими, в ноябре того же года в 
МГИМО установлен бюст Наси
ми, церемония открытия которо
го состоялась в рамках одноимен
ного фестиваля, состоявшегося в 
Москве.

2019-й - юбилейный для этого 
деятеля год - ознаменовался се
рией мероприятий, которые 
включили самые разные форматы 
проводимых встреч. Году Насими 
в Азербайджане посвятили выс
тавки, фестивали, социально
культурные проекты,выступления

ансамблей и оркестров, танце
вальных групп.

В Узбекистане также есть ин
терес к изучению творчества ве
ликого азербайджанского деяте
ля, внесшего вклад в сохранение 
культурного наследия. Его про
изведения выходили в разные 
года прошлого столетия. А в 
наше время народный писатель 
Узбекистана Джамал Камал пе
ревел на узбекский язык произ
ведение Бахтияра Вахабзаде 
"Фярьяд", которое посвяшено 
Насими. В пьесе в образе героя 
воплощен поэт, художник, мас
тер слова, отражающий герои
ческий образ нации, в котором 
заключена сила эпохи. Совре
менники отмечали, что как мас
тер Бахтияр Вахабзаде превра
щает крик бунтующих образов 
Насими в крик произведения. 
Народный поэт Джамал Камал 
отметил большой интерес к это
му творению и предрек, что пуб
ликация пьесы в форме книги по
зволит драматургам Узбекиста
на поставить по ней в будущем 
спектакль.

Также в Ташкенте по проекту 
Азербайджанского культурного 
центра имени Гейдара Алиева в 
Узбекистане на узбекский язык 
переведена и издана книга Наси
ми "Джананы севарман". Этот 
проект посвятили 650-летнему 
кэбилею великого поэта и просве
тителя. Переводом занимался со
отечественник Тахир Гаххар.

В предисловии к книге дирек
тор Азербайджанского культур
ного центра имени Гейдара Алие
ва в Узбекистане Самир Аббасов 
подчеркнул, что в развитии поэзии 
и литературного языка страны

особые заслуги принадлежат ве
ликому Насими, который создал 
многочисленные оригинальные 
творения на азербайджанском, 
арабском и других языках, также 
отмечена важность его творче
ства с точки зрения изучения лин
гвистики и истории азербайджан
ского и тюркского языков. Лири
ческие стихотворения с фило
софской позиции включены в 
список жемчужин мировой по
эзии, они прославились далеко за 
пределами родины.

Кроме того. Азербайджанский 
культурный центр имени Гейдара 
Алиева в Узбекистане организо
вал мероприятия, посвященные 
Насими, вечера, переводы произ
ведений и конкурсы, по итогам 
которых собраны стихи поэтов 
двух стран, близкие к линии твор
чества Насими. Они опубликова
ны в Ташкенте в виде книги. От
мечалось и влияние деятеля на 
творчество Алишера Навои. На
сими, к примеру, выдвигал идею 
единства духовной и внешней 
красоты человека.

На одном из мероприятий, по
священных творчеству деятеля, 
директор азербайджанского Ин
ститута языкознания академик 
Мохсун Нагисойлу отметил, что 
язык каждого народа - духовное и 
национальное богатство. Вели
чие Насими в том, что он возвы
сил свой родной язык на Востоке. 
Это не только мастер слова, зани
мающий одну из ведущих ролей в 
развитии азербайджанской лите
ратуры, но и всего тюркского 
мира. Насими - поэт, который 
своим творчеством покорил весь 
мир.

Ульяна Бекетова.
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■ Спорт
На сегодня регби является одним из стреми

тельно развивающихся видов спорта в нашей 
республике. Исходя из этого создана Федера
ция регби Узбекистана, функционируют ее 
территориальные отделения. Национальная 
сборная команда по регби, которая входит в 
восьмерку сильнейших на Азиатском конти
ненте, постоянно участвует в различных пре
стижных международных соревнованиях и за
нимает почетные места.

К сожалению, тот факт, что этот вид спорта 
в нашей стране не имеет достаточной матери
ально-технической базы и инфраструктуры, а 
также отсутствует соответствующая система 
подготовки, переподготовки и повышения ква
лификации специалистов, оказывает негатив
ное влияние на его дальнейшее развитие и 
достойное участие нашей сборной команды в 
престижных международных соревнованиях.

В целях дальнейшего развития регби, его 
активной пропаганды и популяризации среди 
широких масс населения, обеспечения высо
кокачественного учебно-тренировочного 
процесса, создания приемлемых условий для 
постоянного повышения уровня мастерства и 
квалификации регбистов, тренеров и судей, 
укрепления материально-технической базы 
для подготовки спортсменов-регбистов 29 
октября 2019 года принято постановление 
Президента "О мерах по развитию регби в 
Республике Узбекистан".

О задачах по обеспечению исполнения это
го постановления и дальнейшем развитии рег
би корреспондент УзА беседовал с исполни
тельным директором Федерации регби Узбе
кистана Рустамом НАБИЕВЫМ.

- Когда создана Феде- 
I рация регби Узбекиста

на? Сколько команд по 
регби в нашей стране се-

2*2 р Iгодня?
- Временем возник-

^3 ' новения регби в Узбеки-
. [стане принято считать

\ ЧВ 11969 год. Именно тогда
при Политехническом 
институте в Ташкенте 

официально зарегистрирована первая коман
да "Политехник".

Постепенно, с 1970 по 1975 годы, стали 
создаваться и другие команды - "Локомотив", 
"Старт", "Спартак", "Строитель" (Ташкент), 
"Нефтяник", "Факел" (Фергана), "Шават" 
(Ургенч), которые принимали достойное учас
тие в проводившихся чемпионатах.

После обретения независимости вторым 
возрождением регби в Узбекистане можно 
считать 2001 год, когда зарегистрирована 
Ташкентская городская федерация регби. В то 
же время создавались команды в Джизаке, 
Янгиере, Туракургане, Чирчике и Самаркан
де. Знаковым событием 2006 года стала реги
страция в Министерстве юстиции Федерации 
регби Узбекистана.

С 2002 года женская сборная по регби
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ВЫСОКИ ДОСТИЖЕНИЯ, 
но ЕСТЬ и ПРОБЛЕМЫ

В последние годы в нашей стране осушествляются комплексные меры по дальнейшей 
популяризации физической культуры и спорта среди населения, созданию необходимых условий

и инфраструктуры для занятия молодежью олимпийскими видами спорта, в том числе регби.

постоянно принимает участие в чемпионатах 
Азии. В 2006 году Узбекистан получил право на 
проведение чемпионата Азии среди женских 
команд, на котором сборная Узбекистана заня
ла 4-е место, уступив в борьбе за "бронзу" 
сильнейшей сборной Гонконга в дополнитель
ное время. В 2008-м наши девушки завоевали 
бронзовые награды чемпионата Азии, в том же 
году начала свое первое выступление на чем
пионате Азии мужская сборная по регби.

В 2006 году Федерация регби нашей страны 
была признана полноправным членом Азиат
ского союза регби (Аз1а Ки§Ьу). 14 мая 2014 
года Узбекистан стал полноправным членом 
Международного союза регби (УУогИ КидЬу).

С момента своего создания Федерация рег
би Узбекистана регулярно проводила чемпио
наты страны среди мужских и женских кол
лективов по регби-7, а начиная с 2011 года

1 1 ,
Махалля - образец содружества

возобновился регулярный чемпионат Узбеки
стана по регби-15 среди мужских команд.

Особо динамичное развитие регби в Узбе
кистане началось с 2014 года. Олимпийская 
женская сборная заняла 7-е место в Инчхоне 
на Азиатских играх-2014. Кроме того, этот год 
ознаменовался возрождением регби среди во
еннослужащих. С тех пор команды структуры 
Министерства обороны и Вооруженных Сил 
регулярно участвуют в чемпионате страны по 
регби-15 - самой сложной дисциплине.

В Узбекистане по регби-7 ежегодно прово
дятся чемпионаты. Кубок страны среди муж
ских и женских команд, чемпионаты среди мо
лодежи до 20 лет, среди юношей и девушек до 
18 лет, среди кадетов и девочек до 16 лет. Сюда 
же стоит отнести и различные .фестивали по 
регби для детей.

В 2019 году в чемпионате Узбекистана по 
регби-7 (олимпийский вид) принимали участие 
13 мужских и 7 женских команд.

Лидерами последних лет в мужских сорев
нованиях выступают коллективы из Ташкента, 
Каракалпакстана, Ферганской, Навоийской и 
Ташкентской областей. В женских соревнова
ниях сильнейшими являются коллективы из 
Ташкента, Каракалпакстана, Ферганской и 
Наманганской областей.

В прошлом году в открытом чемпионате 
Вооруженных Сил по регби-15 принимали уча
стие 12 мужских команд, в том числе команды 
министерств обороны, внутренних дел, по 
чрезвычайным ситуациям. Национальной гвар
дии, Службы государственной безопасности 
Республики Узбекистан.

- Расскажите о работе, проводимой в нашей 
стране по развитию регби.

- В 2019 году главой нашего государства 
подписано постановление "О мерах по разви
тию регби в Республике Узбекистан", утверж
дающее Программу мер по дальнейшему комп
лексному развитию регби в республике в 2019- 
2022 годах.

Во исполнение этого постановления со сто
роны Федерации регби и всех заинтересован
ных министерств и ведомств разработаны и 
приняты "дорожные карты" по популяризации и 
развитию регби в Узбекистане.

За прошедшее время Федерация регби про
вела обучающие курсы для тренерского соста
ва и судейского корпуса с привлечением зару
бежных специалистов, совместно с министер
ствами обороны, внутренних дел, по чрезвы
чайным ситуациям. Национальной гвардией. 
Службой государственной безопасности - от
крытый чемпионат Вооруженных Сил, который 
дал мощный толчок развитию регби в силовых 
структурах.

Кроме того, федерацией проведена инвен
таризация существующего состояния отделе
ний и групп в спортивных школах, к которым 
добавилось большое количество новых отделе
ний в специализированных школах олимпий
ского резерва и детско-юношеских спортивных 
школах. Помимо того, ведется работа по от
крытию секций регби в общеобразовательных 
учебных заведениях.

В высших учебных заведениях по линии 
спортивного общества "Талаба" создаются рег- 
бийные мужские и женские команды и клубы, 
которые будут участвовать в чемпионатах 
страны и среди вузов.

Усилено руководство областных федераций, 
и открыты новые региональные федерации.

В областях проводятся массовые мероприя
тия по международной программе С1К, направ
ленной на вовлечение в регби. Разрабатываются 
учебные пособия для занятий регби для учени
ков школ и студентов высших учебных заведе
ний.

Для занятий данным видом спорта необхо
димы спортивные базы. В настоящее время 
идет работа по закреплению спортивных баз 
для занятий регби как во всех областях, так и 
городе Ташкенте. В этом контексте стоит отме
тить строительство спортивной базы для регби

в поселке Чарвак Бостанлыкского района Таш
кентской области.

- Как проходит подготовка специалистов 
сферы?

- До декабря 2019 года существовала двух
этапная система аттестации тренерских кад
ров через Ыентр сертификации и компьюте
ризации при Министерстве физической куль
туры и спорта Республики Узбекистан, в соот
ветствии с которой лицензию на занятие тре
нерской деятельностью по регби получили 
около 70 тренеров.

С 1 января 2020 года право выдачи лицензии 
на занятие тренерской деятельностью перешло 
к иентру научно-методического обеспечения, 
переподготовки и повышения квалификации 
специалистов по физической культуре и 
спорту при Министерстве физической культу
ры и спорта Республики Узбекистан (на дого
ворной основе). Срок обучения - от 3 до 12 
месяцев. Вид обучения - очное (вечернее и 
заочное обучение не предусмотрено).

- Как осуществляется отбор регбистов в на
циональную сборную?

- Отбор в состав команды происходит на 
основании результатов республиканских со
ревнований, а именно чемпионата Узбекиста
на (I, И, III туров), розыгрыша Кубка страны 
среди мужских и женских команд по регби-7, 
чемпионатов Узбекистана среди мужских и 
женских команд до 20 лет, до 18 и до 16 лет по 
регби-7, чемпионата страны среди мужских 
команд по регби-15.

- Каковы результаты нашей сборной по рег
би на ллеждународных соревнованиях?

- 8 международных соревнованиях наши 
регбисты участвуют с 2008 года. Это, в частно
сти, сборные мужская и женская команды по 
регби-7, сборные мужская и женская молодеж
ные команды по регби-7 до 20 и до 18 лет, 
сборная мужская команда по регби-15.

В качестве примера высших достижений на
ших регбистов можно отметить 3-е место на 
чемпионате Азии в 2008 году женской сборной 
по регби-7. Помимо этого, есть множество 
других достижений наших спортсменов.

В настоящее время все команды имеют рей
тинг в Азиатском регионе - 6-8-е место.

- Какая работа проводится по улучшению 
материально-технической базы сборной?

- В регби основной инвентарь - это мячи и 
спортивная игровая форма. В Узбекистане они 
не производятся, а закупаются за рубежом. 
Таким образом, обеспечение полностью зави
сит от финансирования. До 2019 года ассигно
вание Федерации регби было по остаточному 
принципу. (Тосле выхода постановления главы 
государства финансирование должно обеспе
чивать необходимым количеством инвентаря 
как сборные команды, так и региональные фе
дерации.

- Какую помощь федерации оказывают Ми
нистерство физической культуры и спорта и 
Национальный олимпийский комитет?

- После выхода постановления Президента 
"О мерах по развитию регби в Республике 
Узбекистан" внимание к нашей федерации ста
ло всесторонним и повсеместным.

Руководство Национального олимпийского 
комитета Узбекистана интересуется вопроса
ми развития регби в стране и помогает решать 
актуальные проблемы. Такое же большое вни
мание оказывается и Министерством физиче
ской культуры и спорта.

Записал
Ж. Ташходжаев.

Любая большая работа начинается с лобрых намерений. Взглянув 
на оставшийся позали 2019 гол и анализируя лостигиутые результаты, 
мы еще раз убежлаемся в правоте ланной жизненной истины.

За прошедший период в результате 
реформ преобразился облик многих 
махаллей, которые становятся день ото 
дня краше, повысились благосостояние 
народа, настроение людей, эффектив
ность трудовой деятельности органов 
самоуправления граждан.

Перед нами опять огромные планы, 
предусмотренные на 2020 год. В том 
числе на основе "дорожной карты" будут 
налажены в адресном и системном по
рядке соответствующие мероприятия, 
направленные на повышение эффектив
ности деятельности махаллей, програм
ма сотрудничества с общественными 
организациями.

Основная цель, предусмотренная в 
данной программе сотрудничества, со
стоит в правильном формировании ду
ховности у молодежи, ее воспитании в

духе патриотизма, гуманизма и мило
сердия, предупреждении семейных раз
водов, внесении достойного вклада в 
дальнейшее оздоровление атмосферы в 
махаллях, объединении и координации 
усилий в этом направлении.

Так, предусмотрены разработка про
ектов нормативно-правовых актов, на
правленных на реализацию Концепции 
по развитию деятельности органов са
моуправления граждан на 2020-2025 
годы, а также повышение роли институ
та махалли в системе обшественного 
контроля.

И в этом году будет эффективно про
должено сотрудничество "махалля - На
родная приемная - сектор - махалля" по 
выявлению и устранению проблем на
селения путем подомового обхода. 
По каждой махалле с учетом проблем

территории подготовят план действий 
по оздоровлению социально-духовной 
атмосферы.

Будет разработана типовая система 
по усилению сотрудничества между 
председателями махаллей, специалис
тами по работе с женщинами и укрепле
нию духовно-нравственных ценностей, 
инспекторами по профилактике и их 
заместителями по охране обшественно
го порядка в целях предупреждения се
мейных разводов, преступности среди 
женщин, несовершеннолетних, случаев 
суицида.

Работа по выведению социально уяз
вимых, малообеспеченных семей из ка
тегории нуждающихся, их всесторонней 
поддержке будет под нашим постоян
ным наблюдением. Предусмотрено об
суждение вопросов дальнейшего повы
шения эффективности деятельности ор
ганов самоуправления граждан на еже
месячных заседаниях районных, город
ских, областных и республиканских

Кенгашей, проведение дня открытых 
дверей 10-го числа каждого месяца в 
территориальных и районных (городс
ких) Кенгашах по работе с обращениями 
населения, определение в школах тре
тьей пятницы каждого месяца "Часом 
просвещения" с участием пожилых со
отечественников.

Также основными задачами являются 
проведение пропагандистской работы 
среди населения по эффективному ис
пользованию приусадебных участков, 
обеспечение верховенства закона на 
местах, исполнение принятых законода
тельных актов, осуществление обше
ственного контроля по скромному про
ведению свадеб и семейных торжеств в 
махаллях.

В 2020 году перед нами стоят важные 
задачи. Если будем действовать сообща, 
то все выполним.

Ш. Жавлонов. 
Председатель лршлення 
Реслублнканского совета 

по координации деятельности органов 
самоуправления граждан.

УзА.

на 11 января
По сообщениям Гидрометцентра 

республики, 11 января в Ташкенте пе- 
; ременная облачность, без осадков.

Ночью и утром возможен туман. Ветер 
1 восточный, 5-10 м/с. Температура
; ночью - 2-4 тепла, днем - 7-9 тепла.

В Каракалпакстане и Хорезмской об
ласти переменная облачность, без осад
ков. Местами возможен туман. Ветер 

, восточный,7-12м/с.Температураночью 
; - 3-8 мороза, днем - 3 мороза - 2 тепла.
! В Бухарской и Навоийской областях 
1 переменная облачность, местами воз- 
1 можен небольшой дождь. Местами 
• возможен туман. Ветер восточный, 

7-12 м/с. Температура ночью - 0-5 теп
ла, днем - 3-8 тепла.

В Ташкентской, Самаркандской,

Джизакской и Сырдарьинской облас
тях переменная облачность, без осад
ков. Местами возможен туман. Ветер 
восточный, 7-12 м/с. Температура 
ночью - 0-5 тепла, местами до 2 моро
за, днем - 5-10 тепла.

В Кашкадарьинской и Сурхандарь- 
инской областях переменная облач
ность, к вечеру возможен небольшой 
дождь. Местами возможен туман. Ве
тер восточный, 7-12 м/с. Температура 
ночью - 0-5 тепла, днем - 7-12 тепла.

В Андижанской, Наманганской и 
Ферганской областях переменная об
лачность, без осадков. Местами возмо
жен туман. Ветер восточный, 7-12 м/с. 
Температура ночью - 0-5 тепла, места
ми до 2 мороза, днем - 3-8 тепла.

В горных районах республики пере
менная облачность, временами осад
ки. Местами возможен туман. Лавино
опасно. Ветер восточный, с переходом 
в западный, 7-12 м/с. Температура но
чью - 2-7 мороза, днем - 0-5 тепла.

УзА.


